

Vielseitiges und kreatives Zusammenleben in der Stadtgemeinschaft wäre ohne die vermittelnden Engagements der Vereine gar nicht denkbar. Zürich hat über 350 Vereine. Einer davon ist der «Jazz Circle Höngg».



Swingen und grooven am Zürcher Stadtrand

Blickpunkt Mit seinen Konzerten sorgt der einzige Old-Time-Jazz-Verein der Stadt Zürich, der «Jazz Circle Höngg», seit 20 Jahren für mitreissende New-Orleans-Stimmung an der Limmat. **Von Isabella Seemann**

Ein Hauch des alten Louisiana liegt in der Luft, wenn sich der «Jazz Circle Höngg» jeweils am ersten Donnerstag im Monat zum Jazz Happening im Garten oder in der Gartenschür des Restaurants Grünwald oberhalb von Höngg trifft. Dann swingt und groovt es wie in den Strassen von New Orleans. Und wenn die Musiker zum mitreissenden Evergreen «When The Saints Go Marching In» anstimmen, erhebt sich das Publikum von den Sitzen, schwingt die Beine nach den Rhythmen und singt enthusiastisch mit.

Der «Jazz Circle Höngg» ist allerdings keine Band, sondern ein Verein, dessen Mitglieder, Musiker wie Nichtmusiker durch ihre Liebe zum alten Jazz vereint sind und der die monatlichen Jazz Happenings organisiert. Zu denen werden bekannte Grössen der Schweizer Jazzszene eingeladen, die mit ihren eigenen Bandmusikern auftreten oder von Mitgliedern des «Jazz Circle Höngg» begleitet werden. So oder so: Zum Schluss kommt es immer zu einer Jam-Session, zu der alle Gast-Musiker mit Instrumenten willkommen sind,



Der Jazz Circle Höngg hält den Old Time Jazz hoch, hier im Konzert mit Christoph Hegi, Urs Schweni, Ivan Kubias, Hans-Peter Hotz, Ivan Hrdina und Miro Steiner an der Posaune (v. l.).

Bild: PD

sodass manchmal bis sechzehn Jazzler gleichzeitig zusammen musizieren.

Höhepunkte der letzten Jahre waren jeweils die Old Time Jazz Night, an der mehrere Jazzgruppen auftraten und die ganze Nacht durchgeswingt und durchgejazzt wurde. Darüber hinaus erhält der «Jazz Circle Höngg» zahlreiche Einladungen, um an Anlässen in Höngger Heimen, Quartierfesten, Benefizanlässen, Eröffnungen, Hochzeiten und Jubiläumsfeiern aufzutreten.

Mit Pauken und Trompeten – und Posaunen, Bass, Klarinette und einer Sängerin – feierte der Verein jüngst sein eigenes Jubiläum. Und die Party soll noch das ganze Jahr hindurch dauern. Vor genau 20 Jahren wurde er gegründet zum Zweck «der Förderung und Pflege des Old Time Jazz». Damit ist jene Stilrichtung des klassischen Jazz gemeint, der zwischen

1890 und 1928 (hauptsächlich in den 1920er Jahren) in New Orleans gespielt wurde und in den 1950ern das Revival feierte. «Vorbilder sind Louis Armstrong, Joe King Oliver, Edward Kid Ory und all die alten Grössen, die wir in höchsten Ehren halten», sagt Miroslav Steiner, Präsident und Gründungsmitglied vom Jazz Circle Höngg. Schon als Kind lernte er Piano zu spielen, später die Posaune und stand kurz davor, das Konservatorium zu besuchen. Da er aber aus einer Künstlerfamilie stammt, die Mutter war Opernsängerin, wusste er, dass Künstlerbrot hartes Brot ist, und entschied sich, den Beruf des Architekten zu erlernen. Die Musik begleitet ihn dennoch durch sein ganzes Leben. Wie Steiner sind die meisten aktiven Mitglieder ambitionierte Amateure, doch hat es auch Profi-Musiker drunter. Alle spielen auch noch in anderen Formationen. Das

Repertoire umfasst Hunderte von Jazzstandards von «After You've Gone» bis «When My Dream Boat Comes Home» und schliesst auch Broadway-Schlager mit ein. «Wir üben aber auch immer wieder neu weniger bekannte Stücke ein», sagt Steiner. Stehen bleiben wollen sie nicht. Auch der Verein will sich erneuern, verjüngen. Die Chancen stehen gut: Der Old Time Jazz erfreut sich wieder grösserer Beliebtheit bei Jüngeren, auch weil er mit einem unbeschwerten und fröhlichen Lebensgefühl verbunden ist.

Fakten und Zahlen

Gründung: 2003

Zweck: Förderung und Pflege des Old Time Jazz

Anzahl Mitglieder: ca. 80

Jahresbeitrag: Einzel Fr. 120 / Paare Fr. 180

Willkommen sind: alle Jazzmusiker und Jazzfans, die an dieser Musik interessiert sind

Kommende Anlässe: An jedem ersten Donnerstag des Monats im Garten oder in der Gartenschür beim Restaurant Grünwald in 8049 Zürich-Höngg, Eintritt frei (Kollekte)

Webseite: www.jazzinhoengg.ch

Vereine gesucht!

In einer losen Serie würdigt das «Tagblatt der Stadt Zürich» das vielseitige Vereinswesen und sucht deshalb besondere Vereine, die ihre Geschichte erzählen.

Bitte melden unter:
redaktion@tagblattzuerich.ch